

井原市教育委員会 5 月定例会会議録【公開用】

1. 招 集 令和 7 年 5 月 1 6 日(金)
2. 開 会 令和 7 年 5 月 2 9 日(木) 9 時 5 5 分
3. 閉 会 令和 7 年 5 月 2 9 日(木) 1 1 時 2 0 分
4. 会議の場所 市役所 4 0 3 会議室
5. 出席又は欠席した委員

出席委員 教 育 長 森 川 孝 一
教育長職務代理 藤 井 秀 彦
委 員 奥 田 隆 夫
委 員 西 田 友 美
委 員 服 部 教 弘

欠席委員 なし

6. 会議に出席した職員

西村教育次長 高田参与、岡崎教育総務課長、米本学校教育課長
田中生涯学習課長、唐木教育総務課長補佐

7. 教育長が告示した議題

附議事項

【報 告】

報告第 8 号 井原市公民館運営審議会委員の委嘱について

報告第 9 号 井原市社会教育委員及び井原市中央公民館運営審議会委員の委嘱について

報告第 1 0 号 井原市ふれあいセンター運営委員会委員の委嘱について

報告第 1 1 号 井原市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について

【議 案】

議案第 1 1 号 井原市立学校の学校運営協議会委員の任命について

8. 傍聴者 なし

9. 議 事

(1) 開 会

- ・森川教育長が開会を宣言

ただいまから教育委員会 5 月定例会を開会いたします。

それでは、次第に沿って議事を進めてまいります。

(2) 前回会議録の承認・公開について

【森川教育長】前回会議録の承認、公開について、事務局から説明をお願いします。

【唐木教育総務課長補佐】前回 4 月定例会の会議録につきましては、既にご確認をいただいております。本会議終了後にご署名をいただきますので、よろしくをお願いします。

なお、報告第3号「井原市教育委員会職員の人事異動について」、報告第4号「井原市公民館運営審議会委員の委嘱について」、報告第5号「井原市公民館長の任命について」、報告第6号「井原市芳井公民館分館長の任命について」、及び議案第10号「井原市立学校の学校運営協議会委員の任命について」は人事案件のため非公開といたします。

【森川教育長】事務局から報告のあったとおり承認することとしてよろしいか。

— 全会一致で承認 —

【森川教育長】では、そのようにお願いします。

(3) 教育長の報告事項

【森川教育長】次に報告事項に移ります。私の方で資料を用意しておりますのでご覧いただきたいと思います。

— 教育長だより「井原“志”民 第14号」を説明。 —

(4) 議 事

附議事項

【報 告】

□報告第8号 井原市公民館運営審議会委員の委嘱について

— 教育委員会会議規則第15条第1項の規定により非公開 —

— 全会一致で承認 —

□報告第9号 井原市社会教育委員及び井原市中央公民館運営審議会委員の委嘱について

— 教育委員会会議規則第15条第1項の規定により非公開 —

— 全会一致で承認 —

□報告第10号 井原市ふれあいセンター運営委員会委員の委嘱について

— 教育委員会会議規則第15条第1項の規定により非公開 —

— 全会一致で承認 —

□報告第11号 井原市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について

— 教育委員会会議規則第15条第1項の規定により非公開 —

— 全会一致で承認 —

【議 案】

□議案第11号 井原市立学校の学校運営協議会委員の任命について

— 教育委員会会議規則第15条第1項の規定により非公開 —

— 全会一致で承認 —

(5) その他

【森川教育長】 その他として、委員のみなさんから何かございますか。

【服部委員】 児童や生徒の中には日常的に家族の世話をしているヤングケアラーのような子は今現在いるのでしょうか。

【米本学校教育課長】 学校からの報告はあがってきてはいません。ヤングケアラーの定義も曖昧なところがあって、家事の手伝いや家族との共同生活を行う上で役割分担などがヤングケアラーに該当するのかわかるとそれは違うと思います。例えば、家族の世話で通学するのに支障があるとか、家に帰って勉強する時間がないなどそれ相当の負担を負っているということであれば、対応していく必要があると思います。

【服部委員】 部局が違うかもしれませんが、これからそういったことを支援していく部署が出来るのでしょうか。

【米本学校教育課長】 教育委員会というよりは、福祉部局の方になってくるかなとは思いますが。学校より教育委員会に対して、ヤングケアラーの疑いがある子の通報があれば、福祉部局へ報告するという流れになると思います。学校の方で家庭の中に入っていくことは難しく、福祉部局と連携して対応するようになると思います。

【西田委員】 報告があがってきてはいないとのことでしたが、実際はいるかもしれないということでしょうか。

【米本学校教育課長】 学校現場で全て世帯状況を把握するという事は難しいと思いますし、もしかしたら水面下ではそのような子供もいるかもしれませんが、報告としてはあがってきてはおりません。

【服部委員】 もう1点すいません。先日矢掛町が、職員が勤務時間中に中学校や高校の生徒の部活動の指導ができるような取り組みをされているのを新聞で見ました。部活動の地域移行や公務員の副業という課題がある中で、良い取り組みだなと感じました。市や県の職員さんの副業の制約があるということは認識していますが、井原市も何か子供たちのために出来ることではないかと思いました。学校と行政が上手く機能すれば良いのになと思いました。

【米本学校教育課長】 個人的な意見にはなりますが、案としてはいい案だなとは思いますが。ただ学校数の問題や市役所本来の業務に支障が出てはいけません。市内5中学校ありますので結構な数の部活動があるため、相当数の職員が必要となります。

【服部委員】 まずは、学校の先生で部活動の指導をしたいと思われている方も一定数おられると思いますので、充実した指導できる環境づくりの確保が必要かなと思います。

【藤井職務代理】 今年の学校訪問で、1年生の半分以上の生徒が文化系のクラブに入部しており、なかなかスポーツ系の部活動を維持することが難しいのではないかと感じました。各校ではなくて市内で1つのクラブチームを作って、そこで活動するようなことになっていかに得ないのではないかと感じます。競技性を求めている子もいれば、純粋にスポーツを楽しみたいと思っている子もいる。それぞれに合った活動の場が提供され

ればと思います。

【高田参与】部活動の地域移行に向けて、地域のクラブや生き生きクラブなどで子供たちの希望に沿った、選べるような形で取り組んでいます。

【森川教育長】1つは「スポーツを楽しもう」、もう1つは「競技性重視」の2本柱で取り組んではおりますが、指導者不足が一番の課題になっています。令和9年度からは休日の部活動が中止となりますので、近隣市町と連携を図りながら、対応していかないとはいけないと思っております。

【奥田委員】就学前教育・保育施設のあり方検討委員会の進捗状況や方向性についての説明をお願いできればと思います。

【米本学校教育課長】方向性として、何か具体的に決まったという段階ではありません。先日の検討委員会では、統廃合しても数年後にまた複式学級になるような形にはならないように考えないといけない、集団生活になじめず支援が必要なお子さんのために小規模園を残した方がよいなどのご意見がありました。ご意見については、これから検討委員会の中でしっかり協議をしていただいて、答申を頂くよう考えております。

【奥田委員】中学校区に1つとかいう案が新聞に出ていましたが、何案か検討委員会へ出されたのでしょうか。

【米本学校教育課長】中学校区に1つという案も含め4案を提出しました。保護者の送迎や地理的なこと、施設面などの問題がありますので、これから検討委員会の中でしっかり審議していただいて取りまとめをお願いしたいと考えております。

【奥田委員】最終案はいつ頃出る予定なのでしょうか。

【米本学校教育課長】年内には答申を頂きたいと考えております。

【唐木教育総務課長補佐】議事録ですが、本日の附議事項（報告第8号から報告第10号まで、及び議案第11号）は全て人事案件であるため、非公開の方向で作成させていただきます。なお、公開の可否については、次回定例会で承認をいただきたいと考えております。

- 各担当課長から教育委員会令和7年6月行事予定表により行事予定を説明 —
- 5月定例会を6月30日、木曜日午後3時から403会議室で開催に決定 —
- 11月28日岡山市で開催される「令和7年度 市町村教育委員会研究協議会」の案内を説明 —

(6) 閉 会

【森川教育長】以上を持ちまして、5月定例会を閉会とします。委員のみなさま、本日はありがとうございました。